



# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

『エンジョイ・ロータリー・ライフ』

～Enjoy Rotary Life～

東京六本木ロータリー・クラブ会長

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリー・クラブ



『ロータリーの未来は  
あなたの手の中に』

～The Future of Rotary is  
in Your Hands～

国際ロータリー・クラブ会長

発行日 2010年4月5日

No. 31

### 本日のプログラム

平成22年4月5日

## 卓話 『内外経済の展望:新政権の政策を踏まえて』

鈴木政経フォーラム 代表  
元衆議院議員・元日本銀行理事

鈴木 淑夫 様

### プロフィール

1931年東京・神田生まれ。

55年東京大学経済学部卒業。同年日本銀行入行、ロンドン事務所勤務、調査局内国調査課長、松本支店長、金融研究所長などを経て、88年同行理事。

その後野村総合研究所理事長を勤め、96年から03年まで2期7年、新進党、自由党の衆議院議員（財務金融委員会理事、懲罰常任委員長など）。

現在鈴木政経フォーラム代表。

76年経済学博士（東京大学）。

『金融政策の効果』（第10回日経経済図書文化賞、東洋新報社）、『現代日本金融論』（第15回エコノミスト賞、同）、『日本の金融政策』（岩波新書）、近著に『日本の経済針路—新政権は何をなすべきか』（岩波書店、09年）など著書・編書51冊。

ホームページ <http://www.suzuki.org/>



## クラブからのお知らせ [3月29日例会]

### ● 会長

六本木ヒルズの桜を楽しみましょう。エンジョイロータリー！  
本日の大宅映子様の卓話を楽しみにしています。

### ● 幹事

- 『教育支援プログラム』として4月15日に実施する西町インターナショナルの生徒の受け入れ企業が不足しておりますのでご協力をお願いします。
- 東京神宮RCから「明治神宮清掃奉仕」の案内と、京都中RCから「池田重子コレクション」の案内を頂きましたので資料を配布いたしました。

### ● 篠塚次年度会長

- 7月12日のクラブ協議会・ガバナー補佐公式訪問と8月2日のガバナー公式訪問の例会は会員多数の出席をお願いします。

### ● ワイン同好会

- 4月20日に第13回のワイン同好会があります。  
案内をお配りしましたので是非ご参加を。



深田会員が第2750地区より「傘寿のお祝い」  
を頂きました。



平成22年3月1日  
創立五周年記念式典・記念講演  
『ロータリーの未来』  
裏千家今日庵大宗匠・裏千家前家元  
R.I.2650地区京都ロータリー・クラブ  
国際ロータリー日本財団会長  
千 玄室 様



皆様、ご機嫌よろしゅうございます。今日は東京六本木ロータリー・クラブの創立5周年にお招きを受けまして、大変光栄なことと存じております。私も京都で、今年でちょうど55年、ロータリーに在籍をさせていただいておりますけれども、いまだにロータリーって一体何だろうと悩み続けております。若いころにはどうしてロータリーなんか入ったんだろう。しかし、週1回1時間を割いて出席して皆さん方とお目にかかるて、その職業をお互いに理解し合う。その理解し合うというところから実は職業奉仕と、集団の職業奉仕の二つの意味が出てくるわけです。

私は毎年エバンストンへまいります。エバンストンでいろいろミーティングがあるんですが、この7月から会長になるアメリカ出身のクリンイン・スミスが私ども経験者を集めて、自分の年度のいろいろな質問をしたわけです。その中で驚いたのは、彼の案では自分の年度には今ある委員会を半分に減らしたいという。四大奉仕部門の元に細かい委員会が沢山あって世界各国から委員が招集される。その旅費も宿泊費も全部R.I.持ちなんです。だから出費が多い。そして議論するけれど、ちっともそれが実現できない。これでは駄目だということで、委員を集めるようなことは半減する、事務局もリストラする、さらに職業委員会を廃止したいということを言います。これは実は大変なことなんです。四大奉仕部門の一番大事なのは職業奉仕なんです。今から105年前にロータリーを作ったポール・ハリスの伝記を読んでみると、「私はどんな場所に行ってもロータリーを代表して言えることは、ロータリーはまず寛容である」と言っています。寛容というのは、自分の職業を大切に思うと同時に他の人たちの職業も大切に思ってあげなきゃいけない。ロータリーの原則は一業種一人というところに一つの大きなdignityがあるわけです。それがあまりにも今、拡張のためにいろいろ

名目が変えられて、必ずしも一業種一人にはなってない。職業分類がいかにロータリーにおいて大事かというと1923年の34という決議案があって、これが「職業分類、職業奉仕」に対して明確な哲学、指針を与えたものである。職業から生まれるいわゆる奉仕というものを、まず職場を通じて、そして地域社会に及ぶようにしていかなければならぬ。自分の職業を通じて社会に貢献していくことはinvisbleな一つのサービスなんですね。「We」か「I」かということでいうと、スタートは「I」であったわけです。そして自分の仕事の上での悩みを共に打ち明けて共存共栄していくっていうのがロータリーの「We」なんです。「I」から「We」に変わっていく。クラブにおいて自分の職業奉仕に対する理念を皆さんに訴えて、それじゃそういうことでやろうかという同志的なものが集まると今度は「We」になる。だから「I serve」と「We serve」は両立しているわけです。

クリンイン・スミスも言っているのは、例えばその格差。5人ぐらいのロータリーもあれば100人、200人、500人、シカゴなんか800人というメンバーですからこれは大変な格差です。そういうクラブは非常に長い歴史を持って、R.I.からこうしろ、ああしろと言わなくとも自主的にきちんとやっている。ところがロータリーであってロータリーでないようなところもある。そういう所が非常に多くなったので、クラブリーダーというものを作らなければならんという問題が出てきたんです。ロータリーの方も長い間のぬるま湯に浸かったような事務局の状態では大変なんです。事務局長とか事務総長がこうやれ、あ





あやれ言っても、局長以下の人たちが皆握っていてノーと言ったら絶対できません。私も理事会に出て、なるほどこんな仕組みじゃだめだと思いました。ロータリー財団の方にも皆さん方のクラブからいろいろ意見が出てきます。これ早く処理しなきゃと言ったら、事務員を随分馘首されて仕事ができないから事務の者をもっと入れてくれなきゃ困るというような反論が来る。そういうマンネリズムの中の今の国際ロータリーの組織は改めなきゃいかんというのがクリンイン・スミスの考え方です。しかしメンバーが誇りを持ってやっている職業奉仕をもし廃止するなら、世界のロータリーが半分ぐらいに減ってしまうだろうと、我々は反対しました。それで理事会の決議で、23の34という職業倫理についての規定は残されることになったんですが、付帯として検討課題にするというようなことまで付けられてしまいました。

私は茶道という自分の職業をVocationalと考えています。決してOccupy、Occupationとかいう言葉ではない。そのVocationalというのがロータリーで使う職業んですよ。天から与えられた職業がVocationなんです。天職なんですね。その天職というものをもって皆さん方が、世界中の人に入っているのに、その職業を無視してしまったら一体どうなりますか。もうこれはロータリー、足元から崩れてしまうんですね。さすればもうロータリーのFutureはないんです。ロータリーほど不思議なものはないんですね。公的機関でも私的機関でもない。アメリカで認定された団体であるというだけなんだけど、その団体がこれだけ世界中に広がっているのは一体どういうことか。やはりロータリーは自分自身を磨く場である。いろんな方々にお目にかかる、いろいろな含蓄を受ける、スピーチをお伺いする、自分たちができる限りの献身的な奉仕をする、そういう所に不思議な魅力があるんですね。ですからやめられない。このやめられないロータリーが、私は一番力強い一つのあり方を持っていると思います。

ロータリーに入って来る方は第一人者ばかりだと思います。ただこそこの支社長だと会長だとかいう肩書があっても、入り口から入ったらもうその肩書は忘れてしまわなきゃいけない。アメリカや他の国でお互いをニックネームで呼ぶというのはそこなんですよ。これが平場なんです、平なんです。私どものお茶の教えでございます一番のお茶をいただくのにも、なんであんな面倒くさいことをせんなんのか。隣の人に「お先に」、こっちに「いかがですか」。そんなもんぐっと飲めばいいじゃないかと。

でも隣どうしすすめあう。その気持ちが今世界中で欠けているんですね。ロータリーはまさしくその場なんです。私がロータリーを好きなのは、みんなとともに一体になって、手を繋ぎあって一つの目的に向かっていく。それは奉仕であります。その奉仕に自分を尽くせるところに喜びを感じる。そしていつの間にか自分が、ロータリーによって人格を洗ってもらう。いっぱいの垢をロータリーの場へ出て落としていく。要するに無になっていく。

中国の唐の時代に龍牙和尚という方がいます。私の修行中、師匠から教えていただいた中に、この龍牙和尚の偈があります。「木喰草衣心似月 一生無念亦涯 若人君處問有 青山綠水是我家」。もう実にすばらしい自然そのままの偈なんですね。「木食草衣」、木の実だけを食べる、草の衣を着る。これは今の我々の贅沢を戒めている。「心月に似る」。人間の分限を思いなさい。足るを知りなさい。そういう生活ができたら心は汚れなきあの月のようになっていく。そして「一生無念」です。なんにも思うものが無い。無涯です。どうのこうの言われるようなことはないんです。あんたそんな言うのやったらどこに住んでるのやと言わいたら、即座に私は言うでしょう、青山綠水これ我が家。いいですねえ。青い山、緑の水、全部自分の家なんです。その昔、そういう気持ちを教えた人が居られたということは、もっともっと地球上の人に教えていかなきゃいけない。そういう気持ちを持つロータリーこそ地球に貢献し、世界に奉仕というもの真のあり方を示して行くことができるのではないかでしょうか。

毎週の例会、そのたった1時間の例会の中でお互いに心から打ち解け、友情を得る。そして卓話の方々のお話を聞いて自分のものにしていく。入ってきた時、学ぼうという気持ち、そして出ていく時には、ああロータリーに出られてよかったですという気持ちを持てるようなロータリーにならなきゃならないと私は思います。そして自分自身がロータリーで磨きをかけられていくんだという大きな誇りを是非持っていたときまして、このクラブが次の10年、15年、さらには100年をお迎えになり、100年後のメンバーが今日の皆さん方のことを思って、ああ5年の時にこういうことがあったのかと、それがロータリーの大きな未来に続く一つの足跡ではないかと思うのでございます。

ご静聴ありがとうございました。



## ■ニコニコBOX情報

宇佐見 千嘉さん

本日の卓話楽しみにいたしております。

小西 恭子さん

大宅映子様、本日の卓話を楽しみにさせて頂いております。

森 佳子さん

大宅映子様、今日はお忙しい中卓話にお越し頂きまして有難うございました。楽しみにしております。

渡辺 美智子さん

大宅映子様の卓話楽しみにしております。

山中 祥弘さん

大宅様の卓話、楽しみにしていました。よろしくお願ひします。

安井 悅子さん

昨日、久しぶりにクリーンアップに参加させて頂きました。とても楽しかったです!

安間 百合子さん

大宅さま、ご多用の中をありがとうございます。

卓話楽しみにうかがわせていただきます。

マークエステル・スキヤルシャフィキさん

桜の木 うれしいです。

渡邊 滋さん

三月も終わりなのにまだ寒いですね。それでも春の気配が見えてきました。  
「三月や水をわけゆく風の筋」

久保田万太郎

浅田 豊久さん

昨日の「六本木クリーンアップ作戦」、小西さん、安井さん、柏原さん、寒い中お疲れ様でした。

**3月29日**

合計	34,000円
累計	2,023,000円

## ■ 次回のプログラム

**平成22年4月12日**  
**卓話 『日本の民主主義』**  
 西村あさひ法律事務所 顧問弁護士  
**福田 博 様**

### プロフィール

#### 学歴

1959年 東京大学法学部第二類卒業  
 1960年 東京大学法学部第一類卒業  
 1962年 イエール大学ロースクール卒業(LL.M.)  
 1996年 カールトン大学名誉法学博士

#### 経歴

1960年-1995年 外務省(内閣総理大臣秘書官、条約局長、マレーシア駐在全権特命大使、外務審議官等を歴任)  
 1995年-2005年 最高裁判所 判事  
 2006年- 株式会社ミレアホールディングス 監査役  
 2008年- 財団法人日本法律家協会 国際交流委員長  
 2009年- 財団法人日本法律家協会 常任理事



## 3月29日の例会出席率 (暫定)

例会出席者数 27名  
 例会出席率 56%  
 例会参加者数 30名

\* メーキャップを含めていない暫定の人数です。

## 東京六本木ロータリー・クラブ

会長 山中 祥弘 幹事 三田 大介

事務局) 〒106-0032 東京都港区六本木6-10-3 グランドハイアット東京内 TEL:03-4333-8773 URL:<http://www.tokyoroppongi-rc.jp/>

広報・週報  
委員長 片岡 雅敦

広報・週報  
副委員長 渡辺 美智子